

96 cm²

Página: 1

1/1

Reportan campañas con 50% de gasto

ALEJANDRO LEÓN

A 11 días de la elección, los tres candidatos a la Jefatura de Gobierno han reportado al Instituto Nacional Electoral (INE) gastos por menos de la mitad de lo que tienen como tope de campaña.

El monto máximo del que disponen es de 63.4 millones de pesos cada uno.

La abanderada de Morena-PT-Verde Ecologista, Clara Brugada, reportó una erogación de 31.8 millones de pesos, mientras que el contendiente del PAN-PRI-PRD, Santiago Taboada, de 29.9 millones de pesos.

El aspirante de Movimiento Ciudadano, Salomón Chertorivski, aseguró haber gastado 23.3 millones de pesos.

Arturo Sánchez, profesor investigador de la Escuela de Ciencias Sociales y Gobierno del Tecnológico de Monterrey, explicó que los candidatos deben dar a conocer cualquier gasto que hagan, desde la impresión de volantes, los costos de un mitin, los equipos de sonido contratados y la movilización de simpatizantes.

Además, si el Instituto detecta en las calles que hay más propaganda de la que reportaron los partidos políticos, puede exigir aclaraciones.

"Por ejemplo, que el candidato dice 'yo estoy pagando 10 espectaculares' y el INE puede de-

cir 'oye, espérame, no es cierto', ¿por qué?, 'porque mi gente que está revisando la Ciudad ha visto 30 espectaculares, así que explicame de dónde sacaste los otros espectaculares'.

"Para llenar esos huecos, si no los llena, si no los resuelve, pues entonces (el partido) se hace acreedor a una sanción que también calcula la misma Unidad Técnica de Fiscalización", explicó Sánchez, quien fue consejero del INE.





La Jornada Sección: Política 2024-05-21 04:25:02

216 cm²

Página: 5

1/1

Situación crítica en el INE por renuncia masiva de supervisores electorales

Ante la emergencia, el instituto alista acciones rápidas

LILIAN HERNÁNDEZ OSORIO

Pese a que el tercer debate presidencial dejó mejor sabor de boca entre los consejeros y funcionarios del Instituto Nacional Electoral (INE), pues hubo menos fallas técnicas y logísticas, surgió una gran preocupación por la renuncia de 800 capacitadores electorales y 41 supervisores, quienes el día de la jornada electoral cumplen una función esencial para el conteo de votos en el país en las casillas y en el envío de los datos tanto para los conteos rápidos como para los del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP).

Ante esta "situación crítica y no deseable", los consejeros que integran la Comisión de Capacitación y Organización Electoral aprobaron medidas excepcionales para realizar actividades de integración de mesas directivas de casillas, capacitación electoral y asistencia en aquellos casos en que existan vacantes de supervisores o capacitadores electorales.

Se trata de una especie de plan B urgente, debido a que al corte del 18 de mayo, 41 supervisores y 800 capacitadores han renunciado

antes de concluir el proceso electoral porque el sueldo que reciben no cumple con sus expectativas para el trabajo que desempeñan y por ende se han quitado la camiseta del INE antes de lo planeado.

Días contados para encontrar mecanismos

Esta situación, coincidieron los consejeros Martín Faz, Jaime Rivera, Dania Ravel y Carla Humphrey, representa una situación de "emergencia", porque en menos de dos semanas tienen que buscar mecanismos para resolver estas vacantes y no se perjudique el día 2 de junio.

"No es la situación más deseable, es un escenario crítico y hay que resolverlo bien y rápidamente, porque ya no hay tiempo para aplazar una decisión tan urgente para una serie de funciones tan importantes en la fase más decisiva del proceso electoral", alertó el consejero Rivera.

Aunque el representante de Morena solicitó quitar del orden del día de la sesión extraordinaria de esta comisión el anteproyecto de acuerdo para reflexionar bien qué se puede hacer, los consejeros negaron bajarlo porque afirmaron que es una cuestión urgente y "no son las condiciones más óptimas" que en estos momentos crezcan las vacantes, reclamó la consejera Dania Ravel.

Durante la segunda sesión ordinaria y primera sesión extraordinaria urgente de la Comisión de Capacitación y Organización Electoral, señalaron que es necesario contar con estas "medidas excepcionales", de lo contrario se corre el riesgo de que en las casillas los funcionarios no tengan el respaldo de los supervisores o no haya quién los ayude al conteo de los votos.

De acuerdo con el INE, los capacitadores-asistentes electorales son muy importantes el día de la jornada porque apoyan en la resolución de incidentes que se suscitan en las casillas y también reportan las incidencias en las casillas a las autoridades electorales, además de que son los encargados de guardar el acta del PREP, así como enviar el acta del escrutinio de las casillas seleccionadas para el conteo rápido.

A decir de los consejeros electorales, los supervisores y capacitadores han renunciado en masa porque su salario no compensa la carga de trabajo, ya que les pagan

al mes entre $12\,y\,15$ mil pesos a los supervisores y entre 9 mil $500\,y\,12$ mil a los capacitadores.

Por ello es que se determinó establecer un plan de acción en caso de que no cuenten con este personal el próximo 2 de junio, el cual deberá ser aprobado en la próxima sesión del Consejo General del INE.





Excélsior Sección: Nacional 2024-05-21 03:08:53

 42 cm^2

Página: 2 1/1

Termina votación en penales

Ayer 20 de mayo fue el último día de votación para personas en prisión preventiva, y hasta el pasado fin de semana habían emitido su sufragio el 86% de las 30 mil 391 personas con posibilidad de votar, se informó en las comisiones unidas de Organización y Capacitación Electoral.

Sobre el voto anticipado para personas en situación de postración, hasta el 17 de mayo 3 mil 115 habían votado, es decir el 77.84% de la votación y se informó que 400 no votaron "por causas definitivas".

A 13 días de la elección, 8 mil 500 casillas siguen sin tener el número mínimo de funcionarios de casilla, según informó la dirección Capacitación y Educación Cívica del INE.

-Aurora Zepeda



615 cm²

Página: 1, 5

1/2

GABINETEDESEGURIDADE INE

COORDINAN ACCIONES PARA JORNADA ELECTORAL P5



#INE-GOBIERNO

AFINAN ESTRATEGIA DE SEGURIDAD

TADDEI, ALCALDE Y
RODRÍGUEZ ENCABEZAN
ENCUENTRO DE
PROTECCIÓN A COMICIOS

DIANA MARTÍNEZ Y MISAEL ZAVALA



A 12 días de la elección, el Instituto Nacional Electoral (INE) y el gabinete de Seguridad del Gobierno Federal afinaron la estrategia para proteger a los aspirantes a cargos federales estatales y municipales, así como a los ciudadanos durante la jornada del 2 de junio.

El encuentro estuvo encabezado por la secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde Luján, y la consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei Zavala.

También estuvo la secretaria de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez Velázquez, quien reiteró el compromiso para que la gente se sienta con confianza de salir a votar, además de brindar seguridad a los candidatos mediante elementos de la Guardia Nacional. Se informó que se han recibido 532 solicitudes de protección, de las cuales 45 fueron declinadas y 487 cuentan con ella.

Rodríguez Velázquez destacó que los elementos del Ejército y la GN no sólo protegen a los aspirantes a la Presidencia de la República, como en años anteriores, también a los candidatos que contienden por un cargo de elección federal, diputación local o bien o presidencia municipal.

Alcalde Luján destacó el trabajo de coordinación con el INE en la mesa de seguridad interinstitucional, que ha sesionado en 10 ocasiones, desde su instalación, el 5 de diciembre del año pasado.

En el encuentro participaron los 11 consejeros del INE quienes acordaron con el gabinete de Seguridad reforzar la logística de resguardo y traslado de boletas electorales, desde ahora con la protección en las bodegas y el traslado de toda la documentación hasta los centros de votación, y luego —una vez concluidas las elecciones— la cadena de custodia hasta las juntas distritales para el conteo de los votos.

Y se reforzará la comunicación para que las Fuerzas Armadas atiendan cualquier alerta por presencia del crimen organizado en los centros de votación.

PERSONAL INCOMPLETO

El INE reportó que tiene incompleto su personal, pues faltan alrededor de 841 supervisores y capacitadores electorales, por lo que presentó un Plan B para que otros trabajadores del órgano electoral cumplan con esa labor. ®

SOLICITUDES DE PROTECCIÓN A CANDIDATOS.

487

DE LOS ASPIRANTES YA CUENTAN CON ESTA

MEDIDA



ELHERALDO

encuentro estuvieron presentes titulares de la Sedena y la Semar.

• Mesa de seguridad interinstitucional ha sesionado en 10 ocasiones.

La reunión se llevó a cabo en instalaciones de la SSPC.

 Buscan garantizar un proceso electoral en paz, libertad y armonía.





Página: 1, 34



13.9 millones DE PERSONAS vieron el último debate; fue el de menor audiencia.

INFORMA EL INE

El tercer debate presidencial, el que tuvo menos rating

Ese encuentro fue visto por 11.6 millones de votantes, contra 13.7 millones del previo

DIANA BENÍTEZ

dbenitez@elfinanciero.com.mx

El tercer y último debate presidencial fue el que registró menos audiencia de votantes, pues sólo tuvo 11.6 millones de vistas de personas mayores de edad, informó el Instituto Nacional Electoral (INE).

El encuentro, realizado en el Centro Cultural Universitario Tlatelolco, fue visto en general por 13.9 millones de personas mayores de dos años, según la medición de la empresa HR Media.

Es decir, tuvo 2 millones de vistas menos que el segundo ejercicio, el cual registró 13.7 millones de vistas de mayores de edad y 16. 1 millones de personas en general.

El primer debate alcanzó una audiencia de 11.8 millones de personas mayores de edad y 13.7 de vistas de personas mayores de dos años.

La emisión del debate tuvo lugar después de la semifinal de la Liga MX, que disputaron Cruz Azul y Rayados de Monterrey.

De acuerdo con el reporte, en el

último debate, 55% de la audiencia correspondió a mujeres. El 43% de la audiencia fueron amas de casa de 30 a 54 años. Cada persona vio en promedio 34 minutos del debate.

El 43% de la audiencia fue de un nivel socioeconómico ABC+C; 49% con educación media o superior; 61% tiene empleo; 82% cuenta servicio de internet, y 43% pertenece a un hogar de cuatro a cinco habitantes.

El INE destacó que el segmento con más audiencia fue el de Migración y Política Exterior, que alcanzó 12.1 puntos de rating.

El segmento Democracia, Pluralismo y División de Poderes fue el segundo, con 12 puntos de rating, seguido por el de Inseguridad y Crimen Organizado con 11.6 puntos y el de Política Social, con 9.7 puntos.

El ejercicio destacó por una serie de ataques, sobre todo de Xóchitl Gálvez, candidata de la oposición, contra la oficialista Claudia Sheinbaum. La morenista replicó en pocas ocasiones. Jorge Álvarez Máynez, de MC, atacó a ambas candidatas.

"El INE reconoce el interés de la ciudadanía en los debates presidenciales, cuya finalidad es garantizar que las y los mexicanos cuenten con información suficiente sobre las candidaturas para emitir un voto informado", destacó el INE.

